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日  時 

 

場  所 

 

委員定数 

 

出席した委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した公

務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日  程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

令和３年四国中央市教育委員会第８回定例会会議録 

 

令和３年８月17日（火） 午後１時30分～ 

 

四国中央市庁５階 大会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 篠原 祥子 、委員 石川 卓 、 

委員 星川 光代、 委員 石村 義哲 

 

なし 

 

参与 眞鍋 葵 

教育管理部長 石川 正広 、教育指導部長 森実 啓典 、 

教育総務課長 宮下 浩 、学校教育課長 渡邉 真介 、 

生涯学習課長 窪田 壮哲 、文化・スポーツ振興課長 合田 秀人 、 

教育総務課長補佐 片岡 圭子 、教育総務課係長 佐藤 崇 、 

教育総務課 尾崎 由記子 

 
 

なし 

 

 開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１ 令和３年第７回定例会会議録の承認 

日程第２ 令和３年第８回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

     教育長より諸般の報告 

     各課長より事務報告 

日程第４ 議事 

議案第 29号 令和４年度四国中央市中学校教科用図書について 

議案第 30号 四国中央市立小中学校キャリア教育アドバイザーの

委嘱について  

日程第５ その他 

      

閉会宣言 

 

開会 

午後１時30分 定刻になったので、令和３年第８回定例会を開会する。 

なお、教育委員４名全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確 

認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 
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会議の概要 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
教育長挨拶 

 例年と違うお盆を過ごされたかと思うが、この１か月は、オリンピックの

開催があり、新型コロナウイルスの感染拡大が危機的な状況で生活を覆うよ

うになり、また、熱中症アラートの発令が続いた夏の暑さの後には、雨の日

が続き、現在、全国で大雨による被害が出る等異常気象に深刻さが増してい

る。そのような中、忘れてはならない、戦争への思いや平和への願いを新た

にする節目の日があり、今申し上げた、それ等全てに、尊い人の命を考えな

ければならないというベースがあった。私も、何か気持ちの落ち着かないこ

の夏になっている。 

８月８日は、東京オリンピックの閉会式が行われた。新型コロナウイルス

の影響で史上初めて1年延期となったオリンピックだったが、緊急事態宣言

下の開催となり、大半の会場は無観客の大会となった。批判もあり混乱もあ

り、様々な人間模様もあり、「五輪には魔物が潜む」という言葉を物語るよ

うな場面があったり、新種目での若い子の活躍や日本勢の活躍に沸いたり

と、アスリートの姿に感動したのも事実である。皆様の感想はいかがだった

か。 

さて、新型コロナウイルス感染症については、ご存知のように、デルタ株

が猛威を振るっており、日本全国において予想を超えた速さで増大し、危機

的な状況が続いる。愛媛県においても例外ではなく、本日の感染者数は79人

と発表されていたが、８月20日から９月12日まで、「まん延防止等重点措

置」が適用される。今後についてみなさん心配されているように、帰省によ

る家族間の感染の広がりが、お盆明けに、職場や学校に持ち込まれ、さらに

感染が拡大することが大変危惧される。本日の日程の「その他」において、

新型コロナウイルス感染症拡大防止に係る教育委員会の対応について、各課

より報告があるが、学校教育においては、８月13日から８月29日までのおお

むね２週間の間は学校の教育活動を停止し、その後、段階的に再開する旨、

保護者宛に通知をしているところだ。 

私たちは、感染症にかかる学校や市内の状況報告を毎日のように受けてい

る。感染された方は、本当に大変であろうと、お見舞いの気持ちでいっぱい

だ。また、報告の中には、非常事態に陥りそうな事象や想定外の様々なケー

スもあり、大変強い危機感を持っている。場合によっては、一人の感染者に

何十人もの関係者がいて、いくつもの会社や学校などが影響を受けることに

なる。 

この状況について、報道においても、そして中村県知事も、「緊張感を持

って、一人一人が感染防止対策に細心の注意を払い、感染回避行動を徹底す

るよう」、毎日、具体的な場面を示しながら訴えられている。しかし、危機

意識について、「私たちはこのような環境にいるので、当たり前」と思って

いることも、実際には、人による意識の違いが大きくあると感じる。「国民

危機感が共有されていないことが最大の危機だ」と言われている方がいた

が、そう思う場面がある。そのような中、教育委員会としてできること・す

べきことに、誠心誠意取り組んでいくこと、これに職員の皆さんが努めてく

れているところだ。先日の、保護者宛の文書に「２学期の学校の教育活動が

通常通り実施できるよう、また、子ども達が楽しみにしている学校行事が中

止とならないよう、感染拡大防止に努めてください。」と加えた。多くの保

護者・家族に届くようにと思っている。  

こういう状況下にあり、教育委員さんにもご案内を差し上げていた研究会



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

3  

東教育長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

教育総務課長宮下

課長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長窪田

課長 

 

 

 

 

 

等も延期または中止となる。しばらく、直接お会いする機会が少なくなる

が、気になる事、また必要な情報等あれば、随時連絡・相談をいただけたら

と思う。 

では本日の会議、よろしくお願いする。 

 

これよりの議事進行については、教育長にお願いする。 

 

会議録承認 

 

会議録の承認について諮る。令和３年第７回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和３年第７回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和３年第７回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

 承認の旨確認し、令和３年第７回定例会会議録案の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和３年第８回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、石川卓委員を指名 

する。 

 

報告事項 

 東教育長からは、特段の報告はなしとのこと。 

 続いて、各課からの事務報告を求める。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事 

務報告する。 

 本日、８/17 第８回定例会開催 

 ９月７日から四国中央市議会第３回定例会が、９月28日までの日程で開催

される。 

 学校給食は、特に行事等はなし。 

 

生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

８/２、８/５、第２回新規採用転入教職員等人権・同和研修が開催され、

それぞれの日程で50名が参加し、フィールドワークなどを行った。 

８/14 延期となっていた成人式が開催の予定だったが中止となり、再延

期はしない。 

８/18 第３回新規採用転入教職員等人権・同和研修、８/26 第４回人
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生涯学習課長窪田

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

文化・スポーツ振

興課長合田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長渡邉

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

権・同和教育推進者養成講座、８/30 教職員等人権・同和教育講演会は延

期となった。 

８/19 北地区交流センター建設委員会が開催予定 

９/13 第５回人権・同和教育推進者養成講座を実施予定 

各公民館、交流センターについては休館中であるが、中止となった成人式

の記念品の配布を各公民館、交流センターで配布している。期間は８/16か

ら末までの間としている。 

追加で、夏祭りの代替え事業として、寒川公民館は８/７に花火を打ち上

げ、豊岡公民館は８/21に花火を打ち上げる予定にしている。 

各公民館主催の夏祭りは中止決定している。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資

料に基づき事務報告する。 

 スポーツ振興では、８/13 パラリンピック聖火ビジットをしこちゅ～ホ

ールで、約25名の観客と共に行った。 

９/25 愛媛ＦＣマッチシティがニンジニアスタジアムで開催予定 

市民プールだが、７/22から８/７、８/16から８/22で開場予定としていた

が、後半の８/16から８/22は休止とした。19日間の開場期間で、延べ8,138

名の来場だった。 

 図書館については、イベント・行事は延期し、貸出、返却のみの対応を８

/17からしている。後程詳しく説明する。 

歴史考古博物館、暁雨館については、８/13から休館となっている。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

８/４ コミュニティ・スクール研修会、西村久二夫先生を招き、管理職

を対象に行い、来年度の円滑な導入に向けた学習をした。 

８/６ ＩＣＴ研修会を、川之江小学校ホールで１日研修という形で実施

した。愛光学園和田先生、愛媛大学共創学部山本教授等、外部からも来校い

ただいき、熱心に学んだ。 

８/10から８/13は学校閉庁日を設けた。 

８/11日以降の感染対策期への移行に伴い、８/13以降８/30までは定例の

会合や研修のみを実施し、大人数、不特定多数になるような研修は中止・延

期、書面開催等とした。 

８/26 学校保健講演会は資料配布のみで、中止。 

９/１ 始業式については、できるだけ平常通りやりたいが、感染状況を

見ながら対応していきたい。 

体育祭、運動会についても現状では予定通り開催したいと考えているの

で、教育委員の皆様にも見てもらいたい。９月初めに対応を改めて検討した

い。 

少年育成センターでは、会合等は中止となっている。 

  

意見質問等ないか問う。 

 

特にない旨を確認し、議事に移る。 

 

議事 

議案第29号「令和４年度中学校教科用図書について」を上程し、議案の説
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東教育長 

 

学校教育課長渡邉

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

 

 

 

石川卓委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

星川光代委員 

 

 

 

 

 

 

 

石村義哲委員 

 

明を求める。 

 

議案第29号について資料に基づき議案を説明する。 

提案理由としては、令和４年度使用四国中央市中学校教科用図書については

無償措置法第14条の規定に基づき、令和２年度に採択した同じ教科書を採択

しなければならないことになっている。しかし、中学校の歴史については、

自由社の「新しい歴史教科書」が令和２年度に文部科学大臣の検定を経て新

たに発行されることとなったことから、無償措置法施行規則第６条第３号に

より採択替えを行うことが可能となっている。 

採択替えを行うか否かは、採択権者の判断に委ねられている。その際、県

教育委員会において行う新たに発行されることとなった図書についての調査

研究の結果のほか、令和２年度における採択の理由や検討の経緯及び内容等

を踏まえて判断することが可能である。 

ついては、愛媛県教育員会による「令和４年度使用義務教育諸学校教科用

図書の採択に関する採択基準及び選定資料」と「令和３年度使用四国中央市

中学校教科用図書採択に関する関係資料」をもとに、現在、採択をしている

帝国書院中学校歴史教科書と自由社の教科書を比較検討していただき、採択

替えを行うか否かの審議をお願いしたい。 

 

只今の議案第29号について、各委員の意見を求める。 

 

 「自由社」教科書は、イラストによる問いや謎解きが生徒に興味を持たせ

良いと思った。しかし、気になる点はＱＲコードがついていない点がある。

「帝国書院」の教科書は略年表が右端に印刷されており、今どの時代を学ん

でいるか理解しやすい。「自由社」の略年表は、左下にあり見にくいと感じ

た。現状で先生方からも特に問題や指摘もないこともあり、今までの「帝国

書院」の教科書で良いと思う。 

 

 篠原委員と同じく、現状の「帝国書院」の教科書で良いと思う。「自由

社」で良いと思う点は、章の最初や最後に次への予告編があったりと、まと

めのところも理解しやすい。注釈や補足説明の色が２種類あり、わかりやす

い。しかし、ＱＲコードが無いこと、巻末の人名索引の訂正箇所が今の時点

で33箇所あるところ、教科書の使い方については説明不足だと感じる。「帝

国書院」は２ページをさいてわかりやすく説明している。総合的に判断する

と、特段の差異が無いのであれば、現場の状況も鑑みても「帝国書院」の教

科書で良いと思う。 

 

 私も「帝国書院」の教科書で良いと思う。どちらの教科書も彩りよくカラ

フルで、子どもたちの興味を引くものであると感じるが、先ほど篠原委員、

石川委員も言っていたように、「自由社」の教科書にＱＲコードが無いこ

と、「帝国書院」の教科書は右端に年表があり、常にどの時代を学んでいる

かわかりやすく、小学校の頃に学んだ地理、公民とのリンクが示されてお

り、関連付けしやすい。ほとんどのページが見開きで完結する内容であるこ

とも良い。特段の問題が無いのであれば、「帝国書院」の教科書で良いと思

う。 

皆さんと同意見。年表の見やすさ、ＱＲコードの有無、写真の見やすさな

ども、「帝国書院」の教科書の方が見やすい。 
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東教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

学校教育課長渡邉

課長 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

生涯学習課長窪田

課長 

 

 

 

 

 

 

文化・スポーツ振

興課合田課長 

 

 

 

 

文部科学省の検定を経て、新たに「自由社」の教科書が発行されたが、良

い面も意見をいただき、「帝国書院」の教科書に比べての課題と思われる

点、細部にわたり、いろいろな見方をしていただいた。 

 他に意見はあるか。 

 

 意見ない旨伝える。 

 

 意見がないようなので、採択を行う。「自由社」の教科書に採択替えを行

うことに賛同の委員の挙手を求める。 

 

 挙手した委員はなし。 

 

 挙手なしということで、引き続き「帝国書院」の教科書を引き続き採択す

ることと決する。 

議案第30号「四国中央市立小中学校キャリア教育アドバイザーの委嘱」を

上程し、議案の説明を求める。 

 

 四国中央市立小中学校キャリア教育アドバイザーの任期満了に伴い、四国

中央市立小中学校キャリア教育アドバイザー要綱第３条及び第４条２項の規

定により、委嘱するものである。２名であるが、２名共に再任となる。任期

は委嘱の日から２年となる。 

 

只今の議案第30号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

意義ない旨伝える。 

 

議案第30号「四国中央市立小中学校キャリア教育アドバイザーの委嘱につ

いて」の原案を可決する旨宣言する。 

  

その他 

 新型コロナウイルス感染症「感染対策期」への移行に伴う教育委員会の対

応について、各課から報告をお願いする。 

  

お手元の資料も見ていただきたい。イベントについては、中止又は延期と

なっている。８/14開催予定であった成人式については、既に中止決定され

ているので、ここには掲載していない。代替事業については、現在検討して

いるところである。 

施設については、６、７、８、９番になるが公民館、川之江ふれあい交流

センター、新宮少年自然の家は休館、川之江ふれあいパークは利用停止なっ

ている。 

 

10番から18番までも施設が対象。おやこ図書館、三島図書館、川之江図書

館、土居図書館、川之江体育館、運動公園体育館、アリーナ土居、市民プー

ルほか屋内・屋外すべての体育施設については基本的に休館とする。８/13

から８/16まで休館、本日８/17から三島図書館、川之江図書館、土居図書館

については、条件付き、貸出、返却のみ、時間員数制限ありで開館する。 

８月13日付「感染対策期への移行に伴う市内小・中学校における対応につ
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東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

教育総務課長宮下

課長 

 

東教育長 

 

 

東教育長 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いて」を見ていただきたい。臨時校長会でも確認済である。 

８月13日から８月29日の概ね２週間については、教育活動の停止から段階

的に再開できるよう、感染拡大に最大限に留意した対応を行うこととしてい

る。全校登校日の一斉登校日は分散し密を避ける形にする。学校によっては

オンラインで行うところもある。８月13日から22日は教育活動を止め、感染

回避行動と感染拡大防止対策を徹底する。部活動も停止。８月23日から市内

の感染状況をみながら、再開する。放課後児童クラブについては、８月16日

以降も通常通りとする。 

その他の教育活動については、自然の家、大洲交流の家、修学旅行につい

ては、延期とする。例年夏休み中に行っているＰＴＡ奉仕活動についても、

原則延期又は中止とする。 

ＰＣＲ検査や抗原検査を受診する場合等、情報提供をお願いしている。 

 

只今の報告に見質問等ないか問う。 

 

意見、質問等なし。 

 

他に、意見質問等ないか問う。 

 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

 

次回、教育委員会第９回定例会を令和３年９月28日（火曜日）午後３時か

ら、四国中央市庁５階会議室に招集する。 

 

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後２時７分、閉会を宣する。 

 

以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

教育委員会会議録署名人 

 

   

四国中央市教育委員会 委員 

 

 

    

四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

              

会議録作成者 教育総務課 片岡 圭子 

 


